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民記倡B1巴士線分拆元朗天水圍線
元朗街坊不滿久候落馬洲巴士 行車時間長逾一小時不少港人及旅客周末或長假期均會搭乘交

通工具來往各通關口岸，元朗區是其中一個

多人乘車往通關口岸的地點，民建聯元朗支

部調查發現，區內有逾半數受訪市民較常使

用深圳灣口岸前往內地，但普遍對來往元朗

至落馬洲的B1巴士路線服務感到不滿，且在

元朗市中途站的候車乘客候車時間過久，故

建議分拆B1巴士線為元朗市線和天水圍線，

並加強來往天水圍北至深圳灣的交通服務 ，

以及加快連接口岸鐵路建設。

●香港文匯報記者 張茗

香港文匯報訊（記者 文森）香港高才通人才服務協會昨日舉
辦香港高才就業展覽，並首次由粵港澳三地合辦攜手「搶人
才」，逾百間企業合共提供逾2,000個職位，料可吸引3,000名
高才前來應聘，職位數量及報名人數均創新高。有經高才通計
劃來港一年、現從事軟件開發工作人士表示，今次到場是希望
為目前在深圳居住的太太找一份同屬軟件開發的工作，「兒子
兩歲了，要計劃他來香港上幼稚園，一家三口在港定居。」
是次就業展覽有南沙人才發展公司、中國移動香港、Hash-
key Group、中銀香港、京東物流、中國建築、中國信達資產管
理股份有限公司等知名企業合共逾百間企業提供職位空缺，涵
蓋金融、科技、文化、教育等多個領域。
企業又在現場進行宣講，讓高才們深入了解企業背景、文化

及招聘需求。到場高才更有機會與企業高層及人力資源負責人
面對面交流，展示自己的才華與實力，尋找最適合自己的職
位。高才答疑環節也為高才們解答了關於移居香港的困惑，探
討了生活和職業規劃，為他們的香港之旅指明了方向。
有正在香港大學就讀、來自深圳的大學生表示，希望畢業後

留在香港工作，因他認為香港的僱主較尊重僱員，工作環境亦
較內地少壓力。

何啟明鼓勵高才融入港
香港高才通人才服務協會創會會長、香港特區立法會議員尚
海龍表示，是次高才招聘展覽已是第六次舉辦，是人才在香港

找工作的最好機會，有信心有多達3,000名高才到場。
廣州市南沙開發區人才發展局副局長趙璇指，南沙毗鄰香

港，招募人才順勢而為。他們現場介紹了南沙經濟技術的人才
政策、創新創業福利與服務生態等情況，並歡迎青年赴南沙工
作及成長。
出席主禮的勞工及福利局副局長何啟明致辭表示，每個地方

都有其特色，鼓勵來港找工作的優才或高才調整自己，以更寬
廣心態融入香港，善用本地資源發展機遇，書寫新篇章，「去
北京、上海打工一樣需要適應和融入當地生活，大家應視之為
一個提高自己的助跑器。」

香港文匯報訊（記者 子京）由黃台仰、張崑
陽等「港獨」分子在海外創辦的中文實體雜誌
《如水》，前日宣布今年7月起休刊，並即日
解散編委會，但聲稱會探討重組工作，直至休
整完成後，以「全新面貌」跟大家見面。同樣
由「港獨」分子王惠芬創辦的「香港融樂
會」，昨日亦宣布解散。香港政界人士昨日在
接受香港文匯報訪問時表示，《如水》和「香
港融樂會」難逃停刊及解散的命運，是必然的
結局，建議香港相關部門必須時刻警惕它們於
暗處蠢蠢欲動，並加強執法，制止任何違法內
容及思想的流通。
《如水》前日（2月27日）在社交平台公布

休刊消息。該雜誌於2021年1月創刊，編委會
成員包括黃台仰、梁繼平、張崑陽、鄺頌晴等
「港獨」分子，其「創刊宣言」聲稱特區政府
為「傀儡政權」，並聲言「希望傳承抗爭的火

種」云云。
該雜誌日前宣布，將於今年7月出版最後一

期後正式休刊，且即日起解散編委會，聲稱是
因為面臨內部運作挑戰以及人手和資源匱乏，
遂決定暫停出版，隨後將開展小組探討重組工
作，直至休整完成後，再以全新面貌與讀者見
面云云。
由「港獨」分子王惠芬於2001年創立的「香

港融樂會」，起初是為香港少數族裔發聲。但
在2017年9月，已退出融樂會的王惠芬在「港
獨」之風渲染下加入播「獨」行列。她在接受
香港媒體訪問時不斷抹黑國家和香港，竟語出
驚人地以「強姦」比喻香港回歸祖國。
融樂會昨日舉行特別會員大會，通過一項特

別決議，進行成員自願清盤，並已任命兩名清
盤人員處理債務及負債。該會主席莊明蓮談到
解散理由時，稱解散決定與財政及政治無關，

而是已「完成歷史使命」，故作出此決定。

議員：須警惕亂港勢力蠢蠢欲動
民建聯立法會議員葛珮帆表示，《如水》雜

誌的編委會和顧問成員包括多名「港獨」分
子，其「創刊宣言」煽動港人推翻中央及特區
政府，已經觸犯法律底線，放眼全世界亦不會
有國家或地區容許有顛覆其自身國家的內容在
本土發布、傳播。這些鼓吹「港獨」及恐怖主
義思想的刊物或信息絕對不容許在香港傳播毒
害年輕人。
她直言，目前香港國安法及《維護國家安全

條例》的實施，已經填補了本港過往的維護國
家安全短板，惟反中亂港勢力仍於暗處蠢蠢欲
動，必須時刻警惕。特區政府應繼續加強執
法，制止任何違法內容及思想的流通，市民亦
必須警惕不要涉及違法刊物或「港獨」組織，

慎防誤墮法網。
立法會議員李鎮強批評，《如水》長期散播

反中亂港及激進思想，嚴重干擾特區政府施
政，絕對是赤裸裸的挑釁，挑戰「一國兩制」
底線，更涉嫌違反香港國安法，最終難逃停刊
及解散的命運，屬意料之內。

融樂會創辦人與黑暴狼狽為奸
他認為，「香港融樂會」表面上是支援少數

族裔的社福機構，實際上其創辦人王惠芬卻在
2019年支持黑暴，其後更移居英國，與羅冠聰
等通緝犯狼狽為奸，因此融樂會的解散是必然
的結局，以保障香港得來不易的穩定局面。
李鎮強建議香港特區政府相關部門應進一步

調查有關組織的銀行戶口紀錄，以了解是否有
可疑的資金進出，必要時更可凍結相關戶口，
以及阻止有關人等離開香港。

「港獨」雜誌《如水》7月休刊「融樂會」難逃解散命運

是次調查於今年1月下旬至2月初以網絡形式進
行，成功訪問近800名元朗居民。調查顯示，

區內有55.4%受訪市民較常經深圳灣口岸出境到內
地，其次有34.4%受訪者較常使用福田口岸，其他
則會經皇崗、香園圍、港珠澳大橋和羅湖口岸出
境。
調查發現，受訪市民普遍對前往各通關口岸的公

共交通服務認為尚可接受，其中26.9%市民對B2P
線巴士的滿意度給予4分，屬各公共交通服務評分
中比例最高，但有26%市民對B1巴士線的滿意度只
給予1分，屬評分比例最低。
在票價方面，受訪者認為交通工具的票價尚算合
理，整體表現以3分為主，但對小巴618線及九巴
B9線的分數較低，受訪者給出1分至2分的比例較
高。其中由天水圍到深圳灣口岸的618專線小巴，
全程收費14.4元，被25%受訪者給出1分，認為票
價不合理。

86.7%受訪者贊成分拆

元朗區區議員司徒駿軒指，九巴的應用程式顯示
B1線行車時間需時46分鐘，但街坊反映因交通燈
號、路面情況或上車人龍等原因，行車時間往往要
超過一小時，且該線巴士由天水圍開出後需經元朗
青山公路再前往落馬洲，在元朗市中途站的候車乘
客久久未能登車。由於有86.7%的受訪者認為應分
拆B1線為獨立的元朗市線和天水圍線，民建聯元朗
支部建議應立即分拆該巴士路線。

民建聯元朗支部又認為，現時落馬洲公共交通交
匯處候車乘客眾多，經常大排長龍，甚至更由地面
排至樓上入境層，而現有位置未能提供足夠空間乘
客候車，故要求盡快開展擴建工程，並參考蓮塘/香
園圍口岸「人車直達」方式設有停車場，便利旅客
停車後直接通關。

倡加強天水圍北至深圳灣服務
支部並表示，現時往來天水圍北及深圳灣的公共

交通主要依賴19座的專線小巴營運，惟現有服務未

能充分滿足天水圍北乘客的需求，因此建議增加載
客量，提升運輸效率。
他們表示，留意到有不少市民往蓮塘口岸購物，
但往該口岸的巴士服務B9A線非恒常性，且路線未
有覆蓋至天水圍，建議開設一條元朗區專線，同時
照顧天水圍居民乘車需求。由於部分關口單靠巴士
服務來往不足以配合北部都會區發展及元朗區人口
增長所帶來的過境承載量，他們要求有關部門加快
興建港深西部鐵路、北環線、北環線支線，充分運
用集體運輸工具，紓緩市民對道路交通的倚賴。

香港文匯報訊（記者 康敬）香
港有不少文物古蹟值得探尋，社會
各界亦考慮推動古蹟遊落實「無處
不旅遊」的理念。香港政協青年聯
會（政青）昨日舉辦傳媒茶敘，主
席沈慧林接受香港文匯報訪問時提
到，今年舉辦的社青共融計劃，重
點關注香港的文化古蹟保育工作，
並帶領青年學生運用市場思維讓文
化古蹟「活」起來。計劃下的圖片
展將在本月 28 日在中環街市舉
行，屆時將由學生來介紹古蹟。
聯會主席沈慧林、第一常務副主
席容思瀚、常務副主席張瑞祺、副
主席侯旦丹和施漢銘分享新一年的
重頭活動。
據了解，參與社青共融計劃的香
港城市大學150多位學生，已走訪了
香港8個古蹟地點，如長洲戲院、大
澳文物酒店、梅夫人婦女會等。除
了社青共融計劃外，政青還繼續關
注國家創科企業的發展，並帶領更
多會員到內地企業實地考察，了解
國家科技發展，包括前往杭州拜訪
多個高新科技企業，探尋蛇年春晚
頗為出圈的扭秧歌機器人。
政青今年特別重視「走出去」，

將跟隨國家步伐走向「一帶一路」
沿線國家及地區，加強與當地的交
流，考察當地營商環境與人文。今
年粵港澳大灣區聯合主辦第十五屆
全國運動會，聯會也會配合推廣宣
傳活動。今年還會繼續推出多個內
地交流團，組織青年學生到浙江、
廣西、青海等地交流。
政青又將舉辦多項活動，加強與

全港18區的聯繫，並發揚青年創
業創新精神，與香港各界一同集中
力量「拚經濟」，凝聚青年企業
家、專業人士等各行各業的優秀人
才，為青年創業發展提供支持，為
香港經濟發展帶來活力與動力。
他們表示，聯會將用高質量、豐
富多樣的活動，吸引更多青年參
與，共同推動香港青年成長發展。

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港科技大學工學院團隊透過研
究鈣鈦礦太陽能電池納米結構，成功研發出一款高效又穩定的
電池，有望大幅降低其使用成本及擴大應用範圍，推動可再生
能源電池技術發展。研究成果已在學術期刊《自然．納米技
術》發表。
相對現時屬主流的矽晶太陽能電池，鈣鈦礦太陽能電池能量
轉換效率高、材料成本較低及可達至永續製造，但其在光亮、
潮濕及高溫環境下，表現有欠穩定，阻礙它投產，而鈣鈦礦薄
膜內部的正離子分布不均，也削弱電池性能。

破解納米結構 電池效能增近26%
港科大化學及生物工程學系副教授周圓圓領導的研究團隊發
現，在鈣鈦礦薄膜晶粒的三角邊界處上，存在內凹幾何結構，
這些結構產生「陷阱」束縛正離子，令它分布不均。周圓圓表
示，團隊利用陰極射線發光顯微鏡，結合一系列先進技術，發
現這些納米內凹結構影響薄膜正離子分布，這正正是影響電池

光電轉換效率與穩定性的
關鍵。
其後，專家採用了一種

化學添加劑「乙酸丁基
銨」，淺化晶粒上的內
凹，並將其深度降低了三
分之一。經此技術所製得
的鈣鈦礦電池，在效能上
增長近26%，同時在各項
標準穩定性測試中表現優
異。
港科大博士後研究員郝

明偉表示，鈣鈦礦是一種
軟晶格材料，團隊在實驗過程中，觀察到鈣鈦礦薄膜與傳統材
料結構差異大，已開展下一階段的研究釐清相關機制，期望擴
展其商業應用，以創新產品推動再生能源市場發展。

高才通協會辦就業展 提供逾2000職缺

科大研高效穩定太陽能電池 省成本用途廣
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香港文匯報訊 土木工程拓展署與香
港科技大學昨日簽署合作備忘錄，訂立雙
方在可持續基建發展和土地開拓方面的科
研合作框架。合作備忘錄今日生效，為期
兩年，科研範圍涵蓋嶄新建築物料、創新
的山泥傾瀉緩減策略、數位化、人工智能
科技、創新工程技術及可持續方案。
合作備忘錄由土木工程拓展署署長方學
誠及科大副校長（研究及發展）鄭光廷簽
署，並由發展局常任秘書長（工務）劉俊
傑和科大校長葉玉如見證簽署儀式。
方學誠在簽署儀式上表示，土木工程
拓展署一直透過應用創新科技，協助部
門推展各項工程項目。憑藉土木工程拓
展署在建築工程的經驗和科大頂尖的科

研團隊，雙方合作可促進可持續基建發
展及土地開拓的科研，有助業界進一步
提升生產力、工程質量和工地安全。
鄭光廷表示，科大的跨學科研究專長
涵蓋人工智能、物聯網、數字孿生、材
料科學及土木工程等方面，將與土木工
程拓展署的實踐經驗、工作數據和場景
應用產生協同作用，以創造既創新又實
用的解決方案。
土木工程拓展署一直與各院校及建築業
界緊密合作，研發各種智能及創新科技並
應用於工務工程。土木工程拓展署在多
項工程項目應用科研成果，有助推展工
程項目，例如優化泥石屏障設計以防治
山泥傾瀉，以及倡導循環再造拆建物料。

土木署夥科大簽備忘錄 訂拓地等科研合作

●民建聯建議分拆B1巴士線為元朗市線和天水圍線。 香港文匯報記者涂穴 攝

●政青介紹今年重點工作。
香港文匯報記者康敬 攝

●周圓圓（左）與郝明偉（右）研
發出一款創新的鈣鈦礦太陽能電
池。圖為他們正在展示該電池的穩
定性測試。 科大圖片

●香港高才通人才服務協會昨日再辦「香港高才就業展覽」，
共有超過100家知名企業參展，提供了2,000餘個優質職位。

尚海龍Fb圖片

●26%市民對B1巴士線的滿意度只給予1分，
屬評分比例最低。 資料圖片


